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就單牌車出入口岸情況作出書面質詢

　　早前，深合區再釋放出利好消息，全面取消澳門非營運小客車入出
深合區配額總量限制。相關措施開放後，大批單牌車輛由橫琴口岸出入
境，通關量逐步增加，在中秋三日假期共有超9,000輛單牌車出入深合區。
　　不少居民開始從橫琴口岸通關，這本是一件好事。然而，目前車道
仍在工程維修期間，車道會有阻塞。特區政府早前表示，會加強與內地
部門緊密聯繫，加派人手疏導車輛，同時優化查驗措施，減省車輛通關
時間。然而，這段時間以來，不少市民反映通車問題並沒有改善。有居
民表示，現時塞車已是常態，雖然有四條臨時車道開通，但常常只有一
條車道在查驗，其他車道則無人查驗。即使所有通關程序都完成，但等
待開閘通車卻仍需等待不少時間。加上車流增多，更造成了大排長龍的
現象，尤其在早高峰期，甚至週末都需要花費大量時間等待，而老人家、
小朋友不能隨車過關，往往需要在內地關口候車處苦等一個鐘甚至更長，
對往返琴澳工作生活的居民造成極大影響。可見，相關措施推出後，相
應的預案並未及時跟進，大大影響通車效率，亦影響居民兩地生活。
　　隨著二線封關在即，第二期通關工程亦將會於明年初開放。但隨著
入出橫琴的居民增多，特區政府有必要解決好當前問題，讓政策措施能
夠順利實施，以保障居民入出琴澳便利，持續提升居民入琴意願。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、特區政府早前回覆議員書面質詢表示，會關注相關交通問題的反
映，就情況增派人手，優化查驗措施，減少工程對車輛通關的影響。而
關口車道未建設好，但單牌車政策已經開放，加上目前青茂、關閘口岸
都限制出入一次，有部分車都會分流到橫琴口岸。在相關措施實施後，
在查驗等工作程序上並未有實際改善，對跨境上下班居民造成極大影響。
請問特區政府短期內會否加強與相關部門溝通，以盡快推出改善措施，
切實提升通車效率，保障兩地居民通關順暢？

           第 1 頁  共 2 頁



　　2、 “合作查驗，一次放行”模式，讓橫琴口岸成為最先進智能的現代
化口岸，亦為澳門居民便利入出橫琴提供充足條件。在未來工程完工後，
政策與硬件設施齊備的情況下，相信能夠進一步推動澳門居民入出橫琴。
但要在檢驗流程作出及時跟進，否則即使未來開通車道，相信都會一樣
塞，或會更加塞車。請問特區政府未來在檢驗流程上作出規劃安排，以
及時在政策發展及實際工作上作出應對，以更好促進琴澳一體化？
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